

Le Brésil et les Caraïbes reprennent leur agenda commun avec Lula comme hôte

Image not found or type unknown

La Havane, 13 juin (RHC) Avec un agenda axé sur des résultats concrets, le président Lula da Silva reçoit aujourd'hui à Brasilia les dirigeants et représentants des Caraïbes et d'Amérique latine à l'occasion du Sommet Brésil-Caraïbes.

Au palais d'Itamaraty, siège du ministère des Affaires étrangères, Lula présidera la réception des chefs d'État et des représentants des 15 pays de la Communauté des Caraïbes (Caricom), ainsi que de Cuba et de la République dominicaine, signe d'une relance des liens politiques et économiques du Brésil avec ses voisins insulaires.

Cinq thèmes clés seront abordés lors des débats : la sécurité alimentaire et nutritionnelle, le changement climatique, la transition énergétique, la gestion des risques de catastrophes et la connectivité physique et numérique.

« L'idée est d'organiser un sommet axé sur des résultats concrets, des problèmes réels. Pas pour discuter du globe terrestre », a déclaré l'ambassadrice Gisela Padovan, secrétaire pour l'Amérique latine et les Caraïbes au ministère des Affaires étrangères, en soulignant l'approche pratique de la rencontre.

Le vice-président Salvador Valdés Mesa dirige la délégation cubaine et devrait participer activement aux échanges et à la nécessité d'une coopération Sud-Sud accrue pour relever les défis climatiques et économiques de la région.

Sa présence réaffirme l'engagement de Cuba en faveur de l'intégration caribéenne.

Selon le programme officiel, une réception aura lieu à 9 heures, heure locale, suivie d'une photo officielle et d'une séance plénière.

L'espace de dialogue entre les dirigeants a été conçu pour favoriser un échange « franc et dynamique », selon l'exécutif hôte.

L'un des axes de coopération sera le commerce alimentaire. Le Brésil, avec une capacité de production pour 1,6 milliard de personnes, propose de collaborer avec les pays qui dépendent à 80 % des importations alimentaires.

Il sera également question de définir des positions communes en vue de la Conférence des Nations unies sur le climat (COP30), qui se tiendra en novembre dans l'État septentrional du Pará.

La région cherchera à obtenir un financement climatique plus important, en alertant sur les effets disproportionnés du réchauffement climatique sur les îles des Caraïbes. (Source : Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/384895-le-bresil-et-les-caraibes-reprennent-leur-agenda-commun-avec-lula-comme-hote>



Radio Habana Cuba